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REPONSES AUX PROPOSITIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 13 SEPTEMBRE 2021 

Date Délai CA Proposition Réponse 

21.06.21 Novembre 
2021 

LBJ M. PORTIER propose de mettre des plaques autour des
bouches d’égout pour sensibiliser les gens à ne pas y jeter
leurs mégots.

Projet en cours avec la société Roadart à Crissier pour la fabrication 
d’autocollants de route. En attente d’une offre. 

13.09.21 Décembre 
2021 

MPO M. CUDRE aimerait que le CA réfléchisse sur la possibilité de
décentraliser les événements en plein air dans le futur, pour
éviter qu’ils aient pour la plupart lieu au Pommier.

13.09.21 Décembre 
2021 

MPO M. STEINER a constaté que les comédiens engagés le 1er août
étaient les mêmes que l’année précédente et propose qu’il y
ait un tournus pour ne pas toujours avoir les mêmes
personnes pour ce genre d’événement.

13.09.21 Décembre 
2021 

SPO M. SINTADO souhaite qu’un article du prochain GSI soit
consacré à sensibiliser les citoyens sur l’importance de la
pollinisation des insectes afin d’encourager les gens à
installer des hôtels à insectes et à travailler pour la
biodiversité.

MOTIONS RENVOYEES AU CA 

Date Délai Motion Réponse 

09.11.2020 Mai 2021 Motion orale : « Pour un traitement durable des nuisances » Sujet abordé avec les associations d’habitants (A3S) et les SIG. Le CA a 
demandé par courrier à l’OFROU de mettre en place un mur anti-bruit dans le 
cadre des travaux en cours des SIG, suite à l’abattage du cordon boisé. Ce 
courrier a été adressé en copie aux SIG et à l’OCGC.  

L’OFROU a répondu le 20 avril. Des compléments d’informations ont été 
obtenus le 10 juin de l’OFROU concernant leur projet de 3ème voie (en lien avec 
la construction du mur anti-bruit) : 

CM du 11 octobre 2021
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« …. Les projets d'élargissement sont des projets de longue durée en vue de leur 
complexité et qui attirent une forte opposition de la part d'une partie de notre 
société. Par conséquent, les dates ci-dessous pour le début des travaux sont 
très hypothétiques et dépendent principalement de la longueur des procédures 
juridiques d'autorisation des plans qui peuvent aller de 2 ans à plus de 6 ans en 
cas de recours… » 

Contact a été pris avec SIG à travers d’un de ses directeurs, une solution sera 
mise en œuvre 

08.02.2021 Août 2021 Motion du PS : « Des logements temporaires pour des 
saconnésien·ne·s en situation d’urgence » 

L’administration étudie actuellement un projet de logements temporaires, 
porté ensuite par le service de l’action sociale et communautaire. Pour être 
efficace et efficient, ce projet nécessite toutefois des forces importantes en 
termes d’accompagnement et de suivi social, le but étant que ces 
appartements soient des solutions de répits temporaires, et que les 
bénéficiaires trouvent ensuite des solutions pérennes. Le constat des 
communes ou des associations proposant ce type de logement est que les 
personnes n’y arrivent pas seules dans la plupart des cas, et que la qualité de 
l’accompagnement est un déterminant majeur dans l’accès, ultérieurement, à 
des logements sur le marché « ordinaire » du logement. 

08.02.2021 Août 2021 Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour que des 
appartements de Swisslife à la route de Colovrex soient mis à 
disposition de personnes en situation précaire. 

L’administration a envoyé un courrier à Swisslife début mars pour présenter cette 
requête. Elle transmettra la réponse, une fois celle-ci reçue. L’administration étudie 
toutefois d’autres possibilités d’accéder à des logements permettant d’offrir cette 
prestation, comme indiqué plus haut dans la réponse à la motion du Parti socialiste. 

Début octobre, Swisslife a répondu favorablement à la demande du SASC de 
mars 2021 et pourrait, dès novembre, proposer deux logements (3P et 4P) 
avec loyer très modéré, sur la base de baux à terme fixe.  

Le SASC va donc aller de l’avant dans les modalités de cette collaboration. 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion orale de Mmes ANDRIS BEAUBRUN et CAVALIERI pour 
la mise à disposition gratuite de protections hygiéniques dans 
les écoles et les bâtiments communaux. 

Pour l’instant, nous n’allons faire le nécessaire que sur les bâtiments 
communaux, les écoles ne souhaitent pas installer de distributeurs pour tant 
que ce n’est pas une directive du DIP. 

31.05.2021 Novembre 
2021 

Motion orale de M. GARDET pour que le Conseil administratif 
revoie les conventions sur les APM avec les communes de 
Pregny-Chambésy et Bellevue. 
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31.05.2021 Novembre 
2021 

Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour installer des 
tables de pique-nique et des poubelles supplémentaires au 
parc Sarasin. 

21.06.2021 Décembre 
2021 

Motion du PS : « Pôle antenne Grand-Saconnex du Service 
Educatif Itinérant » 

Depuis la rentrée de septembre, le SEI utilise hebdomadairement des salles à 
la Ferme Pommier, contre prestations au profit de la petite enfance et du SASC, 
principalement sur des formations et /ou des supervisions d’équipe, ce qui 
satisfait l’ensemble des acteurs concernés.  

En effet, après concertation, une antenne du SEI au Grand-Saconnex ne 
pourrait pas répondre aux attentes et besoins de la Fondation communale, les 
délais d’attente restant identiques lorsque le SEI est fortement sollicité, ce qui 
est le cas entre octobre et février. 

21.06.2021 Décembre 
2021 

Motion orale de Mme MAMIN-TISSOT pour l’installation de 
tables à langer dans les WC accessibles au public. 

En cours de traitement. 

13.09.2021 Janvier 
2022 

Motion orale de Mme PERROTIN DURET « Fleurir et verdir le 
giratoire situé au sud du pont supérieur haubané du Grand-
Saconnex » 

Cette demande a été adressée le 30 septembre à la Direction des travaux JAG. 
En attente d’une réponse. 

RESOLUTIONS RENVOYEES AU CA 

Date CA Résolution Réponse 

13.09.21 Centre fédéral pour requérants d’asile (CFA) au Grand-Saconnex 

MOTIONS RENVOYEES EN COMMISSION 

15.10.2018 Transition, démocratie VERTS : « Pour une serre bio-aquaponique connectée au Grand-
Saconnex » 

Le sujet est en cours d’étude. Le coût et les possibles cultures ont 
été étudiées. Le service des Parcs est en train d’étudier les 
endroits les plus propices pour installer un ou plusieurs de ces 
projets pilotes.   
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15.10.2018 Culture, sports, loisirs M. POMATTO : « Pour que la commission culture, sports, loisirs
puisse se pencher sur d’éventuels compléments à apporter au
règlement des sociétés communales suite au résultat de la
présentation qui sera faite à ladite commission »

14.09.2020 Equipements publics Mme PERROTIN DURET : « Garantir l’accessibilité des locaux 
communaux pour tous les citoyens » 
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Suspens pour mémoire 

CA Date De Proposition Rép CA Réponse 
MPO Sept. 2018 Mme MICHAUD 

ANSERMET 
Mme MICHAUD ANSERMET : Motion orale « pour l’accès au 
Wifi à l’Ancienne Mairie, à la Ferme Sarasin et à l’aula du 
Pommier » 

09.09.2020 Des offres ont été demandées à différentes entreprises pour l’accès au 
Wifi sur ces sites. L’aula du Pommier dispose d’ores et déjà d’un Wifi. 
La liste des codes sera remise sur CMNet lorsqu’elle aura été actualisée. 

SPO 2.12.2019 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose qu’une soirée d’histoire de 
la commune du Grand-Saconnex soit organisée en 2020 à 
l’intention des nouveaux habitants de la commune et des 
jeunes. 

17.02.2020 Nous avons contacté La Mémoire du Grand-Saconnex et cette 
association communale envisage parfaitement d’organiser une telle 
soirée. Nous allons donc définir avec les responsables de La Mémoire 
les contours de cette soirée et remercions Mme Pruncu Cutile pour sa 
proposition. 

MPO 22.06.2020 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Couper en deux l’espace situé au 3e étage du 211, rte de 
Ferney, afin de pouvoir les locaux plus facilement. 

14.09.2020 Une réflexion est en cours à propos de l’utilisation de cet espace. 

LBJ 05.10.2020 M. BRADLEY Proposition de M. BRADLEY de ramener le mégalithe sur la 
commune du Grand-Saconnex. 

09.11.2020 Par rapport à faire revenir le mégalithe au Grand-Saconnex, nous 
pourrons examiner la question ultérieurement avec le Service Cantonal 
d’Archéologie de Genève lorsque les analyses à son sujet seront 
terminées, ce qui n’est pas le cas actuellement. Il faut savoir toutefois 
que son poids est estimé à 1 tonne et que celui qui est présenté dans 
l’exposition est une réplique. 

MPO 05.10.2020 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose que le service des bâtiments 
se penche sur la possibilité de tester les filtres 
électrostatiques créés récemment par des chercheurs 
suisses dans des salles de classe ou des bâtiments 
communaux.  

09.11.2020 Nous contacterons une entreprise pour en savoir plus et 
éventuellement demander une étude pour tester un site. 

MPO 05.10.2020 Mme CAVALIERI Mme CAVALIERI aimerait que la commune étudie la 
possibilité de proposer un espace de coworking pour que les 
étudiants et les personnes travaillant à distance puissent 
profiter d’un espace de travail aménagé. 

31.05.2021 
Une association des étudiants du Grand-Saconnex a récemment été 
créée et a formulé une demande dans ce sens, qui est actuellement 
étudiée par l’administration. Cela rejoint la préoccupation de 
Mme Cavalieri.  

MPO 05.10.2020 M. CUDRE M. CUDRE pense qu’il faudrait faire rapidement des travaux
à la rue François-Lehmann 18 afin que les personnes à
mobilité réduite puissent accéder au bâtiment.
Actuellement les personnes en chaise ou en déambulateur
ne peuvent pas passer dans l’allée. Il estime qu’il serait peu
coûteux de faire une rampe.

05.10.2020 
La mise en place de structures pour la mobilité douce est obligatoire à 
partir du moment où il y a des travaux sur les bâtiments concernés. 
Cependant, suite à un courrier, il a été demandé à la régie d’étudier 
maintenant la possibilité de mettre une plateforme, puisque des 
travaux n’auront pas lieu avant un certain temps. 

MPO 08.02.2021 M. VEIGA LÖFFEL M. VEIGA LÖFFEL invite le CA à s’intéresser au label « Ama
terra » et à déterminer s’il serait bien pour la commune.

08.02.2021 
L’administration a approché Fourchette verte pour connaître les 
modalités spécifiques à respecter pour répondre aux critères et 
envisager, si cela est faisable ensuite par notre prestataire, de suivre 
ces prescriptions. 

LBJ 31.05.2021 M. BRADLEY Proposition d’installer une vitrine dans le quartier du 
Pommier sur l’histoire de celui-ci. 

21.06.2021 
Nous avons pris contact avec La Mémoire pour leur demander s’ils sont 
disposés à « animer » une telle vitrine. Nous sommes dans l’attente de 
la réponse de cette société communale.  
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MPO 21.06.2021 M. PORTIER Equiper le bâtiment de la salle communale et/ou d’autres 
bâtiments communaux (CVHS, Pommier, etc.) de panneaux 
photovoltaïques. 

13.09.2021 
Le SBEP a commandité une étude auprès du bureau Signaterre afin 
d’analyser le parc immobilier de la Mairie et d’en lister les priorités 
énergétiques. Cette étude informera également du potentiel 
photovoltaïque de chaque bâtiment. Ladite étude sera présentée en 
automne 2021. A partir de là un devis sera réalisé sur les bâtiments 
proposés. 

LBJ 21.06.2021 M. PORTIER Trouver une solution pour créer un cheminement qui 
permette aux habitants du Grand-Saconnex de rejoindre la 
commune de Bellevue à pied ou à vélo. 

13.09.2021 Actuellement, l’Office Cantonal des Transports (OCT), en collaboration 
avec la commune de Bellevue, mène un projet de réaménagement de 
la route de Colovrex entre la limite communale et le croisement 
Vireloup/Valavran. Il est prévu de doter la route des aménagements 
pour les piétons, les cycles ainsi que pour les bus. Une éventuelle 
extension de ce projet en phase préliminaire entre la limite communale 
(Bellevue/Grand-Saconnex) et le pont Colovrex est en cours de 
discussion entre le Canton et les 2 communes afin d’avoir des 
aménagements de mobilité douce continus et sécurisés le long de la 
route. 
Dans un deuxième temps, les aménagements de la route de Colovrex le 
long du Pré-du-Stand seront réétudiés pour des éventuelles 
améliorations en faveur des piétons et des vélos 

MPO 21.06.2021 M. STEINER Envoyer un·e délégué·e du CM au groupe de travail cantonal 
qui se penche sur le projet du musée de la BD. 

13.09.2021 Cette possibilité va être étudiée avec le canton. 
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REPONSES AUX QUESTIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 13 SEPTEMBRE 2021 

CA Question posée Réponse 

LBJ Mme MAMIN-TISSOT demande si, maintenant que la vie reprend, le CA 
sera présent dans le groupe MAPA 

Même si dernièrement les séances ont lieu en visioconférence, le CA a pu y participer. 
La dernière séance du Comité de pilotage du groupe MAPA a eu lieu en visioconférence 
le 18 juin 2021 avec la participation de Laurent Jimaja et Baptiste Sandoz du SATPE. La 
prochaine séance a été fixée le 3 décembre 2021. 

MPO M. BRADLEY demande s’il est possible à une troupe ou à un spectacle de
se produire durant l’année au Théâtre 1218, et si c’est le cas, qui il faut
contacter. Si ce n’est pas le cas, il demande s’il a déjà été envisagé
d’ouvrir ce lieu comme le sont les autres lieux de la commune.

Cela n’a pas été envisagé pour le moment. Le Théâtre Douze Dix-Huit emploie une 
troupe interne pour sa saison régulière.  

Le responsable de la troupe en gère la programmation. 

Le Théâtre peut être loué à titre privé sous certaines conditions. 

MPO M. BRADLEY demande si les salles de sport de la commune (les soirs et
les dimanches, tenues par les TSHM ou autres travailleurs sociaux de la
commune) vont être ouvertes cet hiver comme cela se pratique dans la
ville de Meyrin par exemple.

A priori, les TSHM n’ont fait aucune demande dans ce sens, et les créneaux des salles de 
sports sont déjà complets à ce jour. 

Un accueil libre vient de démarrer tous les vendredis soir à la Ferme Pommier, ce projet 
est porté par les TSHM. 

LBJ M. BRADLEY dit que le 11 Parc des Mayens est une adresse historique à
l'inventaire (ancienne propriété de la famille Boissonnas, nombreuses
images sur le net, historique cet été dans le Temps) qui est soustraite à
l'agrément des Saconnésiens par l'interdiction qui est faite de passer par 
le chemin (inscrit depuis longtemps sur les tracé piétons) qui part du
Marais pour remonter sur les Coudriers. Il demande donc s’il est possible
d'ouvrir ce portail, de faire pression sur l'égoïsme à courte vue des
riverains du Parc des Mayens, et si éventuellement une action en justice
pour abus de droit est envisageable contre ces comportements d'un
autre âge.

Contexte : Il y a eu un projet en 2014, DD 105 792, de 8 villas contiguës (HPE 44%) sur 
les parcelles 1223 et 1286 au Grand-Saconnex, au 27 chemin des Massettes. 

Dans le cadre du plan directeur des chemins pour piétons, une liaison de mobilité douce 
entre le Marais et le Parc-des-Mayens est à créer, en passant par le chemin des 
Massettes (PDCom, 2006, p.73).  

Il y a eu plusieurs échanges avec le propriétaire des parcelles à ce sujet, qui est le 
propriétaire des parcelles. Le Conseil administratif avait obtenu un accord oral pour la 
réalisation d’une servitude de passage public. Cependant le propriétaire a conditionné 
l’ouverture de ce passage, déjà réalisé, à l’accord préalable de l’Association des 
propriétaires du Parc-des-Mayens.  

Sans cet accord, il ne veut pas ouvrir le chemin, bien que les barrières, en entrée et en 
sortie, ne figuraient pas dans les plans autorisés par l’Office des autorisations de 
construire. La pose des barrières est contraire à ce qui a été déposé et fera l’objet d’une 
requête auprès de l’Office concerné. 

Le Conseil administratif a demandé au propriétaire lors d’un entretien à ce sujet le 22 
septembre 2021 d’être invité à la prochaine assemblée de l’association du Parc-de-
Mayens afin de leur faire une présentation sur la servitude de passage concernée. 

CM du 11 octobre 2021
Annexe 4
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L’association du Parc-de-Mayens a accepté et transmettra l’invitation quand la date de 
celle-ci sera fixée avant la fin de l’année. 

LBJ M. BRADLEY demande si, après la grande fête sur les Morillons du 28 
septembre avec concerts et animations de tous ordres, il est prévu de 
faire enfin modifier la ligne de bus pour y autoriser les cycles en plus des 
taxis. 

 

Une demande pour la création d’un contre-sens cyclable sur la voie de bus de la route 
des Morillons (entre le chemin du Pommier et la route de Ferney) a été adressée à l’OCT 
le 30 septembre 2021. 

LBJ M. BRADLEY note que la montée de Taverney est en travaux depuis 
quelques temps et demande s’il est possible d’installer un contresens 
cyclable ou à tout le moins un panneau indiquant qu’il faut pousser son 
vélo sur 20 mètres puisque la voie est à double sens une fois les travaux 
dépassés. Avec la signalisation actuelle, il est interdit de remonter 
Taverney, même pris en cours de route, sans être en infraction sur le 
bas. 

 

Ces travaux sont terminés, voir photo ci-dessous, prise le 30 septembre dernier. 

LBJ M. BRADLEY demande si les lampes du chemin des Préjins qui jouxte le 
Parc Sarasin peuvent être mises tout ou en partie en éclairage 
automatique. Il y a un biotope à cet endroit. De plus, il demande s’il ne 
faudrait pas entretenir les lumières sur le bas (tags, plantes) de la rampe 
vers l’accès bétonné au tunnel qui mène à la gare.  

La question des luminaires qui jouxtent la zone nature des Préjins et le parc Palexpo va 
être traitée dans le cadre de l’étude du PLAN LUMIERE de notre réseau d’éclairage public 
menée par SIG. Ce point d’attention a déjà été transmis à SIG. 

Les luminaires éclairant la rampe et le passage souterrain vers l’AIG sont la propriété de 
l’Etat de Genève. Des messages ont été adressés à l’Etat le 26 août et le 30 septembre 
pour demander l’entretien et la remise en état de ces points lumineux. 
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MPO Mme PRUNCU CUTILE aimerait savoir si le CA a déjà envisagé d’offrir aux 
enfants également un espace fermé (à l’intérieur) pour jouer au football. 

 

SPO Mme PERROTIN DURET a noté que dans le GSI de juillet les Conseillers 
municipaux ont été oubliés du programme et elle le regrette. 

 

Mme Michaud Ansermet nous avait signalé cela et un correctif a été apporté au texte 
dans l’agenda en ligne.  
De plus, les Conseillers municipaux du Bureau sont bien présentés sur quelques photos 
de la rétrospective du GSI de septembre. 

MPO M. VEIGA LÖFFEL demande quel genre de coûts engendrerait l’adoption 
du label « Ama terra » de la Fourchette verte. 

Le restaurant scolaire, ainsi que la fondation communale de la petite enfance démarrent 
un processus de labellisation Amaterra. A priori, cette labellisation n’engendrerait pas 
de coût supplémentaire, ni à la commune, ni aux parents. Le processus a démarré en 
septembre, le label pourra être obtenu dans le courant de cette année scolaire. 

Une présentation a été faite en commission cohésion sociale. Les démarches sont en 
cours de finalisation pour obtenir le label. 

SPO M. VEIGA LÖFFEL a lu dans le journal que plusieurs communes suisses 
ont été hackées, notamment Rolle dont 5000 citoyens ont eu leurs 
données retrouvées sur le dark web. Il aimerait donc savoir quelles sont 
les dispositions pour parer à ces potentielles attaques. 

C’est le SIAG qui se charge de la sécurité de notre réseau. 

Ce dernier a mis en place plusieurs actions et procédures pour protéger le réseau contre 
les cyberattaques. Les collaborateurs sont également sensibilisés aux risques. 

 
Suspens pour mémoire 

 
CA Date Posée par Question posée Rép CA Réponse  

LBJ 20.01.2020 M. PORTIER Réviser le règlement afin que les déchetteries soient ouvertes 
à des personnes ne résidant pas dans la commune.  

17.02.20 Une étude sera effectuée avec les services concernés afin de voir 
si le règlement communal doit être révisé. 

MPO 22.06.2020 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Installer le WIFI dans la salle Tornay et la ferme Sarasin. 05.10.20 Le service en charge a demandé une offre à ce sujet. 

LBJ 09.11.2020 Mme 
EDELENBOS 

Installer des panneaux solaires via un appel d’offre groupé 
avec Bellevue, Céligny et Collex-Bossy, permettant de réduire 
les coûts de près de 50%.  

09.11.20 
 
 
 
 
13.09.21 

Le Conseil administratif va prendre contact avec ces communes 
pour se renseigner et voir si le Grand-Saconnex peut les joindre 
dans cet appel d’offre. Un contact a d’ores et déjà été pris avec la 
commune de Pregny-Chambésy, qui est ouverte à toute 
collaboration pouvant permettre des économies d’échelle.  
En complément, en 2022, le projet Grand-Saconnex Rénove 
inclura la mutualisation des commandes pour les particuliers qui 
souhaitent réaliser les rénovations énergétiques liées au solaire. 
 

MPO 18.03.2021 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Avancement des travaux pour créer une rampe d’accès au 18, 
chemin François-Lehmann 

08.02.21 Un architecte a été mandaté afin de présenter un projet. 
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SPO 08.02.2021 Mme TISSOT-
BUCHOUX 

Remarque au sujet des déchets sauvages au chemin Alfred-
Bétems. 

08.02.21 Un projet participatif est en train d’être élaboré pour impliquer 
les habitants, les propriétaires et les régies afin d’assainir 
l’endroit. 

LBJ 12.04.2021 M. BRADLEY Avancement du projet de piétonisation du chemin Taverney 
qui existe depuis l’époque de M. COMTE, et si ce projet existe 
encore. 

13.09.21 Nous sommes en train d’élaborer le projet d’acte entre la Caisse 
de compensation du CERN et la commune avec l’accord suivant : 

• Servitude gratuite d’usage public illimitée dans le temps 
du fonds du CERN ; 

• Contre la réalisation à la charge de la commune de ces 
aménagements (participation du FIE à hauteur d’environ 
50% ) ; 

Le projet d’acte a été transmis au FIE pour remarque et validation 
le 15 septembre 2021. Lorsque le FIE aura validé ce document, 
celui-ci pourra être transmis au conseil juridique du CERN pour 
remarques et validation.  

Ensuite cet acte pourra être signé. Le CM sera informé en suivant. 

MPO 12.04.2021 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Utilisation des locaux vides à la route de Ferney 211 pour le 
coworking. 

11.10.21 Les locaux sont désormais loués. 

 

CA 21.06.2021 Mme GIROD Demande de publication du programme de législature 2020-
2025. 

13.09.21 Date encore inconnue, mais le programme est en cours 
d’élaboration. 

MPO 21.06.2021 Mme MAMIN-
TISSOT 

Demande de présentation de l’étude de faisabilité du projet 
du musée de la BD. 

13.09.21 Celle-ci sera probablement présentée lors d’une séance de 
Toutes commissions réunies.  

 

 


